

POINT 4 DU PROJET DE L'ORDRE DU JOUR – Décision du Jury pour le Prix Nord-Sud 2022

Approuvé

Le 17 octobre 2022, le Bureau du Centre Nord-Sud, dans sa configuration de Jury du Prix Nord-Sud du Conseil de l'Europe, a élu les nominés pour le Prix Nord-Sud 2022.

Cette année, le Centre Nord-Sud a reçu un total de 18 nominations éligibles pour le Prix Nord-Sud 2022 : neuf nominations du Nord, huit du Sud, et une nomination pour un partenariat international : le Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC).

Conformément à l'article 8 du règlement du Prix Nord-Sud :

Au vu de la décision du Jury, et après toute autre consultation qu'il jugera nécessaire, le Comité Exécutif du Centre Nord-Sud prendra la décision finale concernant l'attribution du Prix.

Les deux candidats les plus votés étaient :



L'association des Villes Ukrainiennes (AUC)

L'Association des villes ukrainiennes (AUC) est la plus importante association de collectivités locales en Ukraine. Elle défend les intérêts et les droits des autorités locales et participe en leur nom au dialogue politique avec les autorités nationales à tous les niveaux. Depuis sa création en 1992, l'AUC a activement encouragé la réforme de la décentralisation et le développement de la démocratie locale dans le pays. Elle a participé au renforcement du cadre législatif de l'autonomie locale et a fourni une assistance à ses membres. À la suite du conflit dans les régions de Donetsk et de Luhansk, la CUA a apporté le soutien nécessaire pour assurer une meilleure intégration des personnes déplacées à l'intérieur du pays (PDI) dans les communautés d'accueil et pour relever les défis socio-économiques. L'Association a également contribué aux changements du code électoral de l'Ukraine qui prévoient la pleine participation des PDI aux élections locales. L'Association coopère avec l'administration civilo-militaire pour s'assurer que les projets de lois régissant le fonctionnement des autorités locales pendant la période de guerre, y compris sous la loi martiale, sont pleinement alignés sur les dispositions de la Charte européenne de l'autonomie locale, préservant ainsi les valeurs démocratiques, même en temps de guerre.

Décerner ce prix à l'AUC serait non seulement un hommage à leurs efforts et à leur résilience dans le maintien et la défense des valeurs du Conseil de l'Europe, mais aussi un message fort de solidarité envers tous ceux qui sont les plus touchés.



Le Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC)

Le Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC) est l'organe des Nations unies chargé d'évaluer les données scientifiques relatives au changement climatique. Il a été créé par le Programme des Nations unies pour l'environnement (PNUE) et l'Organisation météorologique mondiale (OMM) en 1988 et vise à fournir aux gouvernements des informations scientifiques qu'ils peuvent utiliser pour élaborer des politiques climatiques. Le travail du Groupe a été crucial pour développer une véritable conscience publique sur le changement climatique et ses impacts. En 2007, le GIEC, ainsi que l'ancien vice-

président des États-Unis Al Gore, ont reçu le prix Nobel de la paix, "pour leurs efforts en vue d'accumuler et de diffuser des connaissances plus approfondies sur les changements climatiques causés par l'homme, et de jeter les bases des mesures nécessaires pour contrer ces changements". En 2022, deux des groupes de travail du GIEC ont publié leurs contributions au sixième rapport d'évaluation, soulignant une fois de plus l'urgence d'agir rapidement contre les émissions de gaz à effet de serre afin d'éviter la perte progressive de vies, de biodiversité et d'infrastructures.